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la encuesta de ayer

¿Estás de acuerdo en la propuesta de 
retirar el financiamiento público a los 
partidos?

¿Consideras que el siguiente president@ 
de México debe continuar con el tema de 

Chairos y Fifís?

la encuesta para hoy

A. Sí, es necesario
B. Debe analizarse
C. Así estamos bien
D. No sé / Me da igual

Si debe seguir _______________________________ 6 %

Polariza al país ___________________________ 16,9 %

Es gracioso _________________________________8,4 %

Debe parar ________________________________68,7 %

resultado

Vota en las redes sociales 
de Plano Informativo
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la encuesta de ayer

¿Cree que la economía del país mejorará para 
finales de 2023?

TOTAL DE VOTOS: 1,076

Autoridades han incrementado la 
frecuencia con que se aplica la 
revisión de mochilas en primarias y 
secundarias, ¿qué opinas al respecto?

Vota en las redes sociales 
de Plano Informativo

la encuesta para hoy

A. Debe ser siempre

B. Es exagerado

C. Así está bien

D. No sé / me da igual

– Sí mejorará  ________________________________ 8%

– Seguirá igual ______________________________37%

– Empeorará  ________________________________47%

– No sé / Me da igual __________________________ 8%

resultado

De Plano...
LOS VOLVERÁN A 
POSPONER: Y aceptando la palabra 
de la ley, todo indica que el Congreso 
del Estado aprobará una nueva fecha 
para que entre en vigor el impuesto 
verde, para suplir las omisiones que 
señalaron los empresarios, y que 
incluyen reglamento.

VA EN AUMENTO: Las 
temperaturas en la capital potosina 
siguen en aumento, y se espera que 
para el viernes los termómetros lleguen 
nuevamente a 39, pero la sensación 
térmica seguro será entre 3 y 4 grados 
por arriba del termómetro, así que no se 
exponga. El golpe de calor puede costar 
la vida.

VOLVIERON A LATIR: Los 
corazoncitos potosinos latieron un 
poquito más fuerte con la noticia de que 
aumentó el nivel de almacenamiento en 
la Presa El Peaje, porque esto significa 
que aunque no ha llovido en la capital 
potosina, en la sierra sí ha caído agua.

PARECE QUE VOLVIERON 
CON FUERZA: Seguramente 
debido a la entrega de utilidades en las 
empresas, los defraudadores volvieron 
con fuerza recargada y tienen asoladas 
las redes sociales. Son atentos, creativos 
y malvados, así que procuren no caer en 
sus manos.
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Pasado mañana se 
acreditan representantes 
de casillas

Cuando faltan solo 11 
días para que se lleve a 
cabo la jornada cívica 

para renovar los poderes fede-
rales Ejecutivo y Legislativo, 
además de los ayuntamientos 
y Congreso locales, a los árbi-
tros electorales solo les quedan 
pendientes dos actividades de 
su calendario 2024, que son las 
acreditaciones de representan-
tes ante las mesas directivas 
de casillas, y la acreditación de 
representantes de partidos polí-
ticos y candidaturas indepen-
dientes ante los mecanismos 
de recolección.

Las acreditaciones de repre-
sentantes ante las mesas direc-
tivas de casillas se llevarán a 
cabo pasado mañana, el vier-
nes 24 de mayo; mientras que 
los representantes de partidos 
políticos y candidaturas inde-
pendientes tienen hasta el 30 
de mayo para acreditarse.

 
El calendario se ha 
cumplido en tiempo y 
forma
Con esto, los árbitros electo-
rales tanto el federal como la 
local, han cumplido en tiempo 
y forma con todos y cada uno de 
los trabajos programados para 
la realización de una exitosa 
jornada electoral.

Considerada la elección 
más importante del México del 
Siglo XXI, por la cantidad de 
cargos de elección popular que 
estará en disputa, los potosi-
nos están llamados a elegir 552 
funcionarios.

En esta ocasión, el Poder 
Ejecutivo del Estado no será 
renovado, sin embargo el Poder 
Legislativo sí, así como los 
gobiernos municipales de los 58 
ayuntamientos potosinos. 

Participan 35 mil 
potosinos en las casillas
El vocal ejecutivo del Instituto 
Nacional Electoral, Pablo Sergio 
Aispuro Cárdenas, así como la 
presidenta del Consejo Estatal 
Electoral y de Participación 
Ciudadana (Ceepac), Paloma 
Blanco López, coincidieron en 
que ya están ya en el último 
jalón, para instalar las 3 mil 
906 casillas electorales en el 
estado el próximo domingo 2 
de junio.

Aispuro Cárdenas agregó 
que “Estarán participando más 
de 35 mil potosinos y potosi-
nas para la instalación de las 
3 mil 906 casillas y lo que va 
a suceder ahí es que le van a 
entregar a usted el número de 
boletas que están, de los car-
gos que están en competencia, 
es decir, le van a entregar una 
boleta de presidente, le van a 
entregar boletas de senado-
res, de diputados, boleta de 
alcalde y boleta de congreso 
local. Va a recibir cinco boletas 
electorales”.

Blanco López señaló que a 
pesar de algunos contratiempos 
de tipo económico que fueron 
superados gracias al apoyo inte-
rinstitucional y la buena volun-
tad de los gobiernos, finalmente 
pueden decir que están listos 
para la renovación de los car-
gos locales.

 
Redes sociales sigue 
siendo un área sin 
regulaciones
Respecto a las quejas que se han 
interpuesto ante el INE por pre-
suntos ataques en redes sociales 
con “bots” en contra de algunos 
candidatos, Aispuro Cárdenas 
señaló que es muy poco o nada 
lo que se puede hacer debido a 
que no es un tema regulado y 
no está claro, ya que “estamos 
hablando de un tema complejo 
que tiene que ver con la libertad 
de expresión con nuevas tecno-
logías de comunicación, no hay 

regulaciones al respecto”.
Detalló que “Lo que sí puede 

hacer el INE es revisar el tema 
de lo que exponen los partidos 
políticos y candidatos, de cómo 
utilizan las redes sociales para 
presentar sus propuestas, y ade-
más cuando tiene implicaciones 
de inversión de dinero”.

Explicó que “Podemos 
intervenir en cómo candida-
tos y partidos recurren a estos 
medios, qué tipo de gastos 
hacen, y si se apegan o no a la 
normatividad respecto a lo que 
la ley establece, en esa parte el 
INE sí está muy atento”.

 
Votos legitimarán a las 
autoridades electas
En entrevistas por separado, la 
presidenta del Ceepac, Paloma 
Blanco López; y del INE, Pablo 
Sergio Aispuro Cárdenas, coin-
cidieron en que una vez que se 
ha completado el trabajo de 
organización de la elección de 
este 2024, el resto del trabajo 
está auténticamente en manos 
de la ciudadanía, no solo porque 
son 35 mil los potosinos que 
estarán en las casillas, sino por-
que los habitantes contribuirán 
con su voto a la legitimación de 
las autoridades electas.

Blanco López dijo que la 
expectativa es que por lo menos 
el 70 por ciento de los integran-
tes de la Lista Nominal acudi-
rán a las urnas para cumplir con 
esta responsabilidad ciudadana 
no solo en la ciudad capital sino 
en los 58 municipios.

Por  su  parte , Aispuro 
Cárdenas dijo que a 10 días de 
la jornada cívica, el INE no tiene 
conocimiento de focos rojos de 
inseguridad o de crispamiento 
en núcleos de población por 
desconfianza en el proceso 
electoral, ya que se ha trabajado 
de la mano de las autoridades 
locales para proporcionar a los 
potosinos la confianza y segu-
ridad en este proceso y en la 
jornada de votaciones

Locales
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POLÍTICA, CONGRESO, EDUCACIÓN Y SOCIEDAD 

La elección está lista, 
solo faltan los votos

¿Qué se elige en SLP?

Diputaciones 
de mayoría 
relativa

Diputaciones de 
representación 
proporcional

Presidencias 
municipales

Diputados 
federales

Sindicaturas de 
mayoría relativa 

Diputados 
federales 

plurinominales

Regidurías

Senadores

58 64 387

15

7

12

6 3
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Como resultado de la participación 
de Grupo Plano Informativo en 
la Convocatoria para Difusores 

Oficiales del PREP del Consejo Estatal 
y de Participación Ciudadana (Ceepac), 
esta casa editorial recibió la autoriza-
ción correspondiente por lo que en to-
dos espacios de PLANO INFORMATIVO 
se podrá consultar el Programa de 
Resultados Preliminares en cuanto 

empiecen a fluir oficialmente.
Con esta autorización, esta casa 

editorial se coloca a la vanguardia de 
los medios locales, en beneficio de los 
potosinos que nos favorecen con su 
atención.

De acuerdo con el calendario oficial 
de las elecciones del próximo 2 de ju-
nio, los resultados preliminares, es de-
cir el PREP, empezarán a fluir a partir 
de las 20:00 horas y hasta la conclusión 
del cómputo.

Plantea IP quitar 
financiamiento a partidos

STAFF
PLANO INFORMATIVO

El presidente del Consejo Empresarial 
Potosino (CEP), Héctor D’Argence, 
planteó quitar el financiamiento 
público a los partidos políticos, ya 
que hay un hartazgo generalizado 
por parte de la ciudadanía con estas 
instituciones.

El líder empresarial expresó su har-
tazgo con el sistema político partidis-
ta y planteó que mediante una refor-
ma legislativa, cese el financiamiento 

público que reciben.
D’Argence argumenta que el 2 de ju-

nio debe haber una gran participación 
democrática, y exigió un mayor involucra-
miento ciudadano en el funcionamiento 
del sistema político electoral a nivel esta-
tal y nacional.

Propone que los partidos se sos-
tengan a través de las cuotas partidis-
tas y las donaciones de militantes y 
simpatizantes.

Y agregó que “Algunos dirán que esto 
abre la puerta a la infiltración del crimen 
organizado, pero la realidad es que esto 
ya está ocurriendo en algunos casos. Los 
partidos políticos deben implementar 
mecanismos propios para evitar este tipo 
de riesgos”.
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Autoridad, atenta a los eventos 
extraordinarios
La Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana fortalece los mecanismos de 
coordinación y comunicación con auto-
ridades electorales federales y estatales, 
con la premisa de garantizar la partici-
pación libre y segura de las y los poto-
sinos en el ya próximo proceso electoral 
2024, señaló el titular de la dependencia, 
José Luis Ruiz Contreras.

Confirmó que a partir de esta sema-
na y hasta el próximo 2 de junio, estará 
instalada de forma permanente la mesa 
estatal de seguridad, lo que representa 
que las autoridades participantes esta-
rán atentas y en constante acercamiento 
para atender situaciones emergentes o 
extraordinarias.

El plan de seguridad, detalló el secre-
tario de Seguridad, incluye estrategias 
que permitan el correcto desarrollo del 

proceso antes, durante y después de los 
comicios, además se pone especial aten-
ción en los mítines para prever cualquier 
incidente, para lo cual no se escatimarán 
esfuerzos para garantizar saldo blanco.

En la sesión permanente de segu-
ridad participan Guardia Civil Estatal, 
Sedena, Guardia Nacional, Fiscalías 
General de la República y Estado, ade-
más de Protección Civil Estatal.

 
Declaran abierta la Mesa de 
Seguridad
El titular de la Secretaría de Seguridad 
Estatal, José Luis Ruiz Contreras, seña-
ló que la dependencia refrenda el com-
promiso con las autoridades electorales 
y la sociedad para que antes, durante y 
después de la jornada de votaciones de 
este 2024, se garantice el orden y la paz 
pública, por lo cual el cuerpo colegia-
do actuará para desarrollar protocolos 
de actuación y dispositivos operativos 
para desplegar en las cuatro regiones del 
estado.

Instalan mesa permanente de seguridad

Concluyó votación 
anticipada en penales 
de SLP
JORGE TORRES

PLANO INFORMATIVO

El 20 de mayo concluyó la votación 
anticipada para personas privadas 
de su libertad en los distintos pena-
les de San Luis Potosí, alcanzando 
una participación cercana al 97%, 
ya que de los 814 internos que ha-
bían solicitado su derecho al voto, 

algunos obtuvieron su libertad o 
fueron sentenciados antes de la fe-
cha de la votación, lo que explica la 
ligera disminución en el porcentaje 
final, señaló José Mario de la Garza, 
presidente de la asociación civil 
Perteneces.

Esta organización fungió como 
observadora del proceso en los cinco 
penales del estado. De la Garza des-
tacó que se garantizó el derecho al 
voto a todas las personas privadas de 
su libertad que no cuentan con sen-
tencia condenatoria y se encuentran 
bajo el amparo del derecho humano 
a la presunción de inocencia.

En PLANO INFORMATIVO
podrán consultar el PREP
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La única condición es que todos 
los candidatos sean invitados y 
haya equidad 

LEOPOLDO PACHECO
PLANO INFORMATIVO 

Los debates entre candidatos a puestos 
de elección popular son válidos aunque 
no los organice directamente algún orga-
nismo electoral, señaló el consejero Juan 
Manuel Ramírez García, quien mencionó 

que la única condición es que todos los 
candidatos sean invitados y haya equidad 
en la organización de estos encuentros.

Explicó que la organización de deba-
tes no es una potestad exclusiva de los or-
ganismos electorales, sobre todo cuando 
se sabe que hay una necesidad ciudadana 
por conocer más a los candidatos y tener 
mayor claridad sobre sus propuestas.

Consideró que los debates son un 
escaparate muy útil para tener más 
información.

STAFF
PLANO INFORMATIVO 

Familias de los municipios de Villa 
Hidalgo y Villa de Arriaga salieron a las 
calles para dar la bienvenida a la can-
didata al Senado de la República por 
el Partido Verde, Ruth González Silva, 
quien se comprometió a ser una inter-
mediaria entre la federación y el gobier-
no del estado y promover el flujo de apo-
yos para que se dupliquen los programas 
sociales y proyectos de infraestructura 
carretera y educativa.

Entre flores, banderas, pancartas, 
globos y hasta un espectáculo de pi-
rotecnia, mujeres de todas las edades 

agradecieron el apoyo que recibieron de 
Ruth González cuando estuvo al frente 
del DIF Estatal por lo que se comprome-
tieron a dar el voto de ellas y sus familias 
para convertirla en la próxima Senadora 
por San Luis Potosí.

La candidata del Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM) convocó a 
las mujeres, hombres, jóvenes y adultos 
mayores para que el próximo 2 de junio 
voten por más apoyos sociales.

Ruth González pidió que el 2 de ju-
nio el voto masivo sea por las y los can-
didatos del Partido Verde: Presidencia 
de México, Senado de la República, 
Diputaciones federales, locales y presi-
dencias municipales.

Una afectada fue dada de 
baja de Jóvenes Construyendo 
el Futuro por no poner 
propaganda de Morena en la 
barda de su casa 

JORGE TORRES
PLANO INFORMATIVO 

Habitantes de Villa de Arriaga denuncia-
ron que la candidata de Morena a la alcal-
día, Rosaura Campos Mendoza, utiliza los 
programas sociales de la federación para 
amenazar a la gente, obligando a la pobla-
ción a que coloquen mantas en sus casas 
y que asistan a los eventos proselitistas 
organizados por ella, ya que de no hacerlo, 
les quitan los beneficios que ya tienen.

De acuerdo con los afectados, los 
programas que están utilizando para 

presionar a quien no es simpatizan-
te de Morena, son el de la Pensión para 
el Bienestar de las Personas Adultas 
Mayores, Sembrando Vida y Jóvenes 
Construyendo el Futuro, asegurando que 
una de las prácticas que han implemen-
tado, es pedir a funcionarios públicos, el 
listado de los beneficiarios.

Una de las personas afectadas dijo 
que desde julio del 2023 era beneficiaria 
del programa Jóvenes Construyendo el 
Futuro, luego de entregar la documenta-
ción e información necesaria, incluyendo 
datos personales, sin embargo el pasado 
18 de marzo fue visitada en su domicilio 
por dos servidores de la nación, quienes le 
pidieron que pintara una de las bardas con 
propaganda de Morena, y al negarse, fue 
amenazada y a los dos días, fue dada de 
baja del programa del que era beneficiaria.

Debates, válidos aunque no organice 
Ceepac: Consejero

Ruth González se reúne con 
habitantes de Villa Hidalgo y Arriaga

Denuncian a morenista por uso indebido de programas sociales

Juan Manuel Ramírez García, consejero
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Ejidatarios manifestaron 
su apoyo a la candidata de 
Seguimos Haciendo Historia 

STAFF
PLANO INFORMATIVO
 

Sonia Mendoza, candidata a la Presidencia 
Municipal de San Luis Potosí por la coali-
ción Seguimos Haciendo Historia, se reunió 
con miembros del Comité Ejidal de Villa 
de Pozos, quienes escucharon atentos su 
proyecto de gobierno y le manifestaron su 
simpatía y apoyo porque “distinguen” las 
palabras honestas y el ánimo de trabajar en 
equipo por el bien de las personas.

Sonia Mendoza Díaz les aseguró que 
“tengo el tiempo, la energía, el proyecto y 
el amor por San Luis que se necesita para 
marcar un cambio y hacer historia con to-
dos los potosinos que sí quieren el bienestar 
común”.

Los miembros del Comité Ejidal 

manifestaron su apoyo, y dijeron que “es-
tamos convencidos de brindarle nuestro 
apoyo, vemos en usted a una mujer hones-
ta, de carácter, firme y se notan las ganas de 
trabajar. Nos gusta su manera franca de ser, 
por eso en representación de nuestras fami-
lias, que son cerca de 800, le brindamos todo 
nuestro respaldo en esta elección, y sabemos 
que #EsConSonia la atención y el apoyo que 
la delegación de Pozos necesita para poder 
crecer. Estamos seguros que con usted si va-
mos a hacer historia”.

En referencia a la municipalización de 
Villa de Pozos, la candidata reiteró que será 
respetuosa de lo que se dicte en las instan-
cias correspondientes, pero mientras suce-
de, estará trabajando de manera cercana, 
para darle a Villa de Pozos la atención que 
merece, y acercando la atención en trámi-
tes que deben realizar, retirando la buro-
cracia y tramitología inútil que además les 
genera un gasto económico al tener que 
desplazarse hasta las oficinas de la Unidad 
Administrativa Municipal.
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Señaló que la obra ahorrará 
entre 30 y 40 minutos de 
traslado 

STAFF
PLANO INFORMATIVO 

Debido al respaldo que aprobaron los re-
presentantes sindicales de la CTM a la can-
didatura de Enrique Galindo Ceballos a la 
presidencia municipal de la capital, lo que 
implica más de 85 mil trabajadores de 54 
empresas de la ciudad, el aspirante sostu-
vo una reunión con el pleno del Comité 
Sindical de la empresa BMW adheridos a la 
Confederación de Trabajadores de México 
(CTM).

El candidato de la coalición Fuerza y 
Corazón por San Luis, Enrique Galindo 
Ceballos, les informó que como parte del 
proyecto de infraestructura que quiere eje-
cutar en los próximos tres años, contempla 
la conexión de la carretera de Rioverde 
desde Ciudad Satélite a la Carretera 57, 
para optimizar los traslados de las y los tra-
bajadores, “para que no tengan que bajar a 
la Glorieta Juárez y con ello eliminar entre 
30 a 40 minutos de tiempo de traslado”.

Dijo que este proyecto carretero, “permi-
tiría acortar la distancia y el tiempo desde sus 
casas hasta su fuente de trabajo de miles de 
trabajadores que viven en la ciudad de San 
Luis Potosí”.

Galindo Ceballos dijo que conoce la ne-
cesidad de vivienda popular para las y los tra-
bajadores que laboran en la Zona Industrial, 
por lo que “En este proyecto vamos de la 
mano con las instituciones de vivienda para 
impulsar la construcción de desarrollos habi-
tacionales en la zona”.

Galindo Ceballos dijo que en el rubro de 
vivienda para las y los trabajadores, desde la 
administración municipal se aplican incenti-
vos hasta de 95% de descuento de impuestos 
para vivienda popular y media, desde 900 
hasta 1 millón 800 mil pesos a través de la 
combinación de créditos entre cónyuges o 
entre familiares.

Al evento asistieron el líder de la CTM en 
San Luis, Emilio de Jesús Ramírez Guerrero; 
el director de Recursos Humanos de BMW, 
Carlos Gutiérrez, Gerente de Asuntos 
Gubernamentales y Externos de México de 
BMW y Ezequiel Escartín Barrera, Consejero 
de la Comisión consultiva Regional del 
Infonavit.

 
Alberto El Patrón reconoce a 
Galindo, por su impulso al deporte
Alberto El Patrón, luchador potosino icono 
a nivel mundial, que ha ostentado los más 
importantes campeonatos del planeta, agra-
deció al candidato a la alcaldía por la coali-
ción Fuerza y Corazón por San Luis, Enrique 
Galindo Ceballos, por el impulso que ha dado 
al deporte en todos los niveles, por lo que 
consideró que la mejor opción es darle con-
tinuidad a su buen trabajo como presidente 
municipal.

Enrique Galindo Ceballos destacó que 
durante su administración municipal se fo-
mentó el deporte, con respaldo directo en 
especie a más de 11 mil atletas; y beneficios 
económicos para 8 mil 600 deportistas.

Destacó el regreso de la Carrera 
Panamericana, funciones de lucha libre 
gratuitas, el Gran Fondo Nairo Quintana, 
los Juegos Latinoamericanos de Policías 
y Bomberos y el Festival Capital Urbano. 
También se beneficia a 14 mil capitalinos con 
talleres de 23 disciplinas en los 20 Centros 
Deportivos Municipales.

El candidato se comprometió a dar con-
tinuidad a las acciones de impulso al de-
porte en todos los niveles, principalmente 
el popular, con actividades gratuitas, como 
la función de lucha libre que ofreció ayer 
por la tarde en la Plaza de los Fundadores, 
estelarizada por Alberto El Patrón, el me-
jor luchador potosino de los últimos años; 
Metalik, triunfador en México, Estados 
Unidos y Japón; y lo mejor de la baraja lu-
chística en San Luis Potosí; quienes delei-
taron con un espectáculo gratuito y de gran 
calidad a miles de aficionados reunidos en 
la Plaza de los Fundadores.

Galindo propone vialidad que conectará 
la 57 con carretera a Rioverde

CAMPAÑA AUTORIZADA MEDIANTE ACUERDO INE/CG228/2024

Al bañarme pongo UNA CUBETA
para juntar el agua fría

Ejidatarios de Pozos apoyan a Sonia Mendoza

Dijo que todas las voces serán 
escuchadas 

STAFF
PLANO INFORMATIVO 

Rita Ozalia Rodríguez, candidata al Senado 
de la República por Morena, sostuvo un 
conversatorio con miembros de la Cámara 
Nacional de Comercio, Servicios y Turismo 
(Canaco-Servytur).

En el evento estuvieron presentes 
Fernando Díaz de León Hernández, pre-
sidente de Canaco-Servitur; Francisco 
Eduardo Naif Gallegos, presidente de la 
Asociación Mexicana de Profesionales 
Inmobiliarios (AMPI).

Durante la actividad, la candidata 

destacó la importancia del Senado en la 
estructura legislativa de México. Subrayó 
que, como ciudadana comprometida con el 
progreso y la justicia, comprende y valora 
el papel crucial que este organismo desem-
peña en la conformación de las leyes y en 
el mantenimiento del sistema democrático 
del país.

Dijo que la Cámara Alta, como una de 
las piedras angulares de la estructura legis-
lativa, no solo tiene el poder de proponer, 
discutir y aprobar leyes, sino que también 
actúa como fortaleza de representación 
para los diversos intereses y perspectivas 
que coexisten en nuestro país. Aseguró que 
todas las voces serán escuchadas y consi-
deradas en el proceso legislativo una vez 
que llegue al Senado.

Rita Ozalia Rodríguez, se reúne con Canaco
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Mañana se someterá al Pleno la 
propuesta de retrasar para el 1 de 
julio la entrada en vigor

JORGE TORRES
PLANO INFORMATIVO

Con el fin de clarificar la aplicación y en-
trada en vigor del Impuesto por la Emisión 
de Gases Contaminantes a la Atmósfera en 
San Luis Potosí, y tomando en cuenta las 
inquietudes expuestas por parte de los sec-
tores empresariales del estado, integran-
tes de la LXIII Legislatura presentarán en 
Sesión Ordinaria, la iniciativa de reforma 
al Capítulo VI “Impuestos Ecológicos” de 
la Ley de Hacienda para el Estado de San 
Luis Potosí.

Dentro de la iniciativa propuesta se 
busca delimitar la definición de Impuestos 
Ecológicos para contar con un criterio úni-
co a fin de evitar una controversia entre 
lo ambiental y lo ecológico, y que serán 
entendidos como aquellos que recaen so-
bre bienes o servicios contaminantes, su 
función fundamental consiste en incenti-
var el cuidado y protección del ambiente, 
mediante las tasas impositivas aplicables 
a los productores y consumidores que se 
materializan en un comportamiento más 
amigable y consciente de su entorno.

De esta manera, se establece que en 
materia de impuestos ecológicos se enten-
derá como: emisión, la descarga directa a 
la atmósfera de toda sustancia o energía 
incluyendo, pero no limitándose a olores, 

partículas, vapores, gases o cualquiera de 
sus combinaciones.

Así, se dejan de gravar las actividades 
relacionadas a las emisiones indirectas a 
la atmósfera de determinadas sustancias 
contaminantes generadas en los procesos 
productivos que se desarrollen en el estado 
y que afecten el territorio de este.

La iniciativa será enviada a comisiones 
para su análisis.

 
PVEM propone retrasar entrada 
en vigor
Los grupos parlamentarios de los partidos 
Verde Ecologista de México, Del Trabajo 
y Nueva Alianza, argumentaron que “En 
virtud de que el hecho de realizar la decla-
ración de junio de 2024 sin cubrir el mes 
completo a declarar, generaría dificultades 
a los sujetos obligados de la Ley”, por se-
gunda ocasión proponen retrasar la entra-
da en vigor del Impuesto por la Emisión 
de Gases Contaminantes a la Atmósfera en 
San Luis Potosí, del 10 de junio al 1 de julio 
de este año.

De acuerdo a la gaceta parlamentaria 
para la sesión de este jueves del Pleno del 
Poder Legislativo, además de este apla-
zamiento, también se establece hacia 
dónde se enviarán los recursos obtenidos 
por este impuesto, que será para el Fondo 
Ambiental Público, establecido en la Ley 
Ambiental del Estado; y el Fondo para el 
Cambio Climático, establecido en la Ley de 
Cambio Climático del Estado.

Buscan aplazar otra vez 
el impuesto ecológico

DAVID MEDRANO
PLANO INFORMATIVO

A diez días de concluir el plazo es-
tablecido por ley para el pago de las 
utilidades, el secretario del Trabajo y 
Previsión Social (STPS), Néstor Garza, 
dijo que se mantendrá “una estricta 
vigilancia” para garantizar el cumpli-
miento de esta prestación. Sin embar-
go, también hizo un llamado a evitar 
la desinformación que pueda generar 
conflictos en los entornos laborales.

Explicó que las empresas están 

obligadas a cubrir esos pagos si, en el 
último ejercicio fiscal, acreditaron ha-
ber obtenido utilidades. En ese caso, 
procede su distribución equitativa, 
conforme lo establece la ley.

Garza agregó que esa obligatorie-
dad queda sin efecto si la empresa no 
genera utilidades.

El funcionario pidió a los trabaja-
dores “no dejarse llevar por desinfor-
mación” respecto a la Participación 
de los Trabajadores en las Utilidades 
anual (PTU).

STAFF
PLANO INFORMATIVO

Si este mes recibiste el pago de utili-
dades de la empresa para la que tra-
bajas o el Servicio de Administración 
Tributaria (SAT) te devolvió dinero 
después de que hiciste tu declaración 
anual de impuestos, aprovecha ese 
dinero extra y liquida la deuda de tu 
Crédito Infonavit.

Al aplicar al programa Descuento 
por Liquidación Anticipada podrás 
recibir un descuento del 50% sobre el 

saldo restante de tu crédito. Toma en 
cuenta que el requisito principal es que 
ya solo debas el 25% o menos del total 
de tu deuda inicial. Así que, si cumples 
con este requerimiento, ingresa a par-
tir del día 10 de cada mes a Mi Cuenta 
Infonavit (micuenta.infonavit.org.mx) 
y verifica si eres elegible al programa.

Si ya revisaste y tu crédito no fue 
elegible al programa, no te preocupes. 
La información se actualiza de manera 
mensual, por lo que te recomendamos 
que vuelvas a consultar a partir del día 
10 del mes siguiente si ya eres elegible.

DAVID MEDRANO
PLANO INFORMATIVO

A  t r a v é s  d e l  F i d e i c o m i s o  d e 
Vivienda para los Obreros (FIVO), la 
Confederación de Trabajadores de 
México (CTM) reanudará la construc-
ción de casas habitación, con 3 mil 095 
unidades sobre 40 hectáreas ubicadas en 
Ciudad Satélite, adquiridas a la desapa-
recida viviendera Dinámica.

Ezequiel Escartín, representante 
del Fideicomiso de Vivienda para los 
Obreros, sostuvo que con ese proyecto, 
que cubrirá con la oferta de triplex 
(hasta 580 mil pesos), duplex (entre 
580 mil y 620 mil), y unicasa (680 mil a 
720 mil), se pretende atender el déficit 
de vivienda de interés social.

El desarrollo de FIVO, que estará 

ubicado en un extremo de Ciudad 
Satélite, aún no ha comenzado su 
construcción, sin embargo, Escartín dijo 
que las primeras 100 unidades pueden 
desarrollarse en un plazo de seis meses, 
una vez que el ayuntamiento capitalino 
libere la licencia de construcción.

CTM construirá 3 mil casas en 
Ciudad Satélite

Mantendrá Secretaría del Trabajo 
vigilancia estricta en pago de utilidades

Pagar crédito Infonavit con utilidades 
tiene descuento de 50%
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Calor y poco agua, 
está castigando a los 
potosinos 

LEOPOLDO PACHECO, ALICIA LIMÓN 

Y DAFNE LÓPEZ
PLANO INFORMATIVO

140 casos de golpe de calor se 
registraron en una semana
La Secretaría de Salud informó que del 13 
al 20 de mayo se proporcionó atención 
médica en unidades públicas y privadas, 
a un total de 182 personas, 42 por des-
hidratación y 140 por golpe de calor, re-
gistrándose mayor número de atenciones 
en la región Huasteca, mientras que en la 
capital potosina dos personas requirieron 
servicios por deshidratación en hospitales 
privados.

La dependencia señaló que el gobier-
no del estado, mantiene puntos de hidra-
tación oral en 184 centros de salud y 24 
lugares públicos de 15 municipios, ade-
más de contar en las unidades médicas 
con insumos necesarios.

 
Termómetro alcanzará los 39 
grados en la capital potosina
La tercera oleada de calor que afectará al 
territorio de San Luis Potosí provocará 
temperaturas superiores a los 36 grados 
en la capital y sus zonas delegacionales.

El pronóstico extendido del clima, 
elaborado por la Comisión Nacional del 
Agua, anticipa un incremento gradual de 
la temperatura: este martes será de 38 
grados y el miércoles descenderá a los 37.

Sin embargo, el jueves 23 de mayo, el 
termómetro alcanzará los 38 grados y el 
viernes se pronostica una temperatura 
máxima de 39 grados con una mínima 
de 18.

Cabe mencionar que el pronóstico no 
refiere la sensación térmica, la que a me-
nudo es dos o tres grados mayor.

 

Soledad reporta tres casos de 
golpe de calor
El gobierno municipal de Soledad de 
Graciano Sánchez solicitó a la población 
mantener la guardia ante las altas tempe-
raturas que se están registrando debido a 
la tercera ola de calor que afecta al país, 
y pide poner especial atención a niños, 
niñas y adultos mayores, así como quie-
nes trabajan o realizan sus actividades a 
la intemperie.

En las últimas semanas, la coordina-
ción municipal de Protección Civil atendió 
tres personas por golpes de calor mientras 
realizaban actividades al aire libre, quienes 
fueron trasladadas a hospitales para reci-
bir atención médica.

 
Estado, con facultades para 
ajustar calendario escolar
El titular de la Secretaría de Educación del 
Gobierno del Estado (SEGE), Juan Carlos 
Torres Cedillo, señaló que la administra-
ción estatal tiene entre sus atribuciones 
la posibilidad de definir el horario escolar 
y ajustar el calendario, siempre y cuando 
se cumpla con los 190 días de trabajo que 
exige la Secretaría de Educación Pública 
(SEP), por lo que tomarán esta medida 
para no evitar afectaciones en la salud de 
la comunidad educativa.

Informó que el final del ciclo escolar 
2023-2024 se adelantó para el 28 de junio, 
en una reunión con la Secretaría de Salud 
donde se consideró que es positivo, llevar 
a cabo los procedimientos necesarios para 
acabar en tiempo y forma el ciclo escolar y 
que no repercuta en los alumnos que van a 
pasar de nivel y que son los que preocupan 
que terminen con su preparación.

 
Rioverde, a un paso de entrar en 
crisis hídrica
A pesar de la escasez de agua que se re-
gistra en San Luis Potosí, en el municipio 
de Rioverde aún se cuenta con una dis-
tribución adecuada, aseguró el director 

del organismo operador del agua, Álvaro 
Rodríguez Rodríguez.

Sin embargo, reconoció que el munici-
pio está a un paso de entrar en crisis.

Dijo que “Nuestra realidad es que es-
tamos a un paso de tener problemas de 
agua”, por lo que indicó que es necesario 
que la población haga uso correcto del 
líquido.

Detalló que de los 10 pozos con los que 
cuentan, operan solo 9 pozos y 3 están en 
situación de abatimiento, y cada vez tiene 
que perforarse a mayor profundidad para 
extraer el agua, por lo que la cuenca se está 
agotando.

 
Aumenta nivel de agua en presa 
El Peaje
De acuerdo con un reporte de la 
Comisión Nacional del Agua (Conagua), 
la presa El Peaje se encuentra a un 15 por 
ciento de su capacidad, lo que sería señal 
de que en días pasados habría llovido en 
la región.

Este mínimo porcentaje de aumento 
en el vaso de captación es una esperanza 
para la presa de San José, ya que esta re-
cibe de El Peaje el líquido que suministra 
a San Luis Potosí capital.

 
Se refrescan en las presas
En medio de la tercera ola de calor que ha 
propiciado temperaturas de hasta 37°C 
en San Luis Potosí, cualquier oportunidad 
para refrescarse y sobrellevar esta tempo-
rada de calor extremo, no se desaprovecha. 
Aún más, si se complementa con alguna 
divertida actividad con la compañía de 
nuestros seres queridos.

Claro ejemplo es un grupo de pe-
queños oriundos de la comunidad de 
Escalerillas, quienes, gustosos, aprovechan 
el bajo nivel de la presa “El Potosino”, que, 
si bien es un tema preocupante en cuanto 
al suministro de agua se refiere, a ellos les 
permite disfrutar y pasar un rato agradable 
con sus amigos y vecinos.

Se extiende el calor en SLP
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Instalo UNA TAZA
AHORRADORA de agua

S i g u e n  a c t i v o s 
incendios forestales 
en Valles y San Ciro
STAFF
PLANO INFORMATIVO

La Coordinación Estatal  de 
Protección Civil y la Comisión 
Nacional Forestal (Conafor), 
informaron que actualmente 
combaten dos incendios forestales 
activos en el estado, con avances 
significativos en su control, 
ubicados en Ciudad Valles y San 
Ciro de Acosta, con apoyo de 
80 brigadistas forestales y tres 
helicópteros, uno del gobierno del 
estado, otro de la Sedena y uno más 
rentado.

Las dependencias detallaron 
que en el incendio de Casas Viejas, 
en Valles, se tiene control del 70 
por ciento y se ha liquidado el 50 
por ciento.

Con respecto al incendio en la 
comunidad Paso de la Hormiga, en 
San Ciro de Acosta, lleva un 70 por 
ciento de avance y un 40 por ciento 
de liquidación y se trabaja con 14 
brigadistas.

Reportan 6 casos de 
dengue en la Zona 
Media
ALICIA LIMÓN
PLANO INFORMATIVO

En lo que va del 2024 ya se han 
registrado al menos 6 casos 
positivos de dengue en la Zona 
Media, por lo que se continúa con la 
vigilancia permanente para evitar 
la proliferación del mosquito.

L a  e p i d e m i ó l o g a  d e  l a 
Jurisdicción Sanitaria Número IV, 
Edna Castro Sánchez, señaló que al 
momento, los casos de dengue se 
han registrado en los municipios de 
Rioverde, Lagunillas y San Nicolás 
Tolentino en donde ya se han 
realizado las acciones de vigilancia, 
control e investigación.

Señaló que en el 2023 se cerró 
el año con 204 casos positivos, sin 
embargo se presentaron a pesar 
del descenso de temperaturas en 
meses como enero y febrero.
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Las aeronaves sobrevolaron 
sobre la zona de nidos en 
pleno ciclo de procreación 

NORMA CÁRDENAS

PLANO INFORMATIVO 

A través de las redes sociales, ecologistas 
denunciaron importante daño ambiental que 
califican como un importante ecocidio en el 
Área Natural Protegida (ANP) El Sótano de las 
Golondrinas.

Los ambientalistas señalaron a la empresa 
Vidanta como responsable del ecocidio en este 
sitio protegido, ya que entró sin permiso al Barrio 
Unión de Guadalupe, una comunidad Tének y en 
plena época de anidación, destruyó nidos y mató 
aves emblemáticas.

De acuerdo con la denuncia, fue el pasado 6 de 
mayo que en el Área Natural Protegida sobrevolaron 

dos helicópteros para presuntamente filmar un 
video “turístico”, sin considerar que esto es impo-
sible cuando las Golondrinas cumplen con un ciclo 
natural de procreación, lo que confina cualquier 
intervención con aeronaves.

La comunidad con evidencias fotográficas y 
videos, muestra las indignantes imágenes de las 
aves sin vida, tras el sobrevuelo en la zona de la 
empresa turística de lujo que dice estar compro-
metida con el medio ambiente.

Aunque no se tiene el número exacto de aves 
afectadas, los ecologistas señalan en su denun-
cia que se han encontrado numerosos cuerpos 
de vencejos muertos y heridos, además de nidos 
afectados en el área protegida.

La comunidad pide que se atienda la demanda 
interpuesta ante la Procuraduría Federal de 
Protección al Medio Ambiente (Profepa) y en la 
Fiscalía General de la República y se actúe contra 
todos los involucrados en este daño ambiental.

STAFF

PLANO INFORMATIVO 

La Comisión de Puntos Constitucionales del 
Congreso del Estado aprobó por unanimidad el 
dictamen que declara improcedente una inicia-
tiva de reforma al artículo 49 de la Ley Orgánica 
del Poder Judicial del Estado que propone que de 
los 13 distritos judiciales que existen en el estado, 
solamente queden cinco en funcionamiento, ya 
que se encuentran desfasados por la antigüedad 
y por las nuevas condiciones que existen en la 
entidad en términos de comunicación.

En la exposición de motivos, la propuesta 
establece que reducir el número de distritos 
judiciales generaría beneficios como facilitar el 
acceso a la justicia, contribuir en la economía de 

los habitantes que exigen justicia, que se utilicen 
cada vez más los medios electrónicos para reali-
zar sus trámites jurídicos, que el personal de los 
juzgados que se integrarían a los ahora 5 distritos 
judiciales haría posible la tramitación efectiva de 
esos asuntos.

Al solicitar la opinión del Poder Judicial, se 
determinó que los argumentos de la iniciativa no 
son suficientes para considerarla viable, ya que se 
afectaría el tiempo de traslado de las personas, se 
incrementaría la carga de trabajo y se contraviene 
el principio de que toda persona tiene derecho a 
recibir justicia por tribunales expeditos.

Por lo tanto, las y los legisladores determi-
naron aprobar el dictamen que declara improce-
dente la propuesta.

JORGE TORRES

PLANO INFORMATIVO

“Todo lo que emite el Congreso, 
tanto dictámenes como temas 
de votaciones, son sujetos de 
impugnaciones, la vía dependerá 
de quienes sean los promoven-
tes”, señaló el diputado Edmundo 
Torrescano Medina, al referirse 
a polémica que ha suscitado la 
elección del nuevo titular de la 
Fiscalía General del Estado, ya 
que se busca nombrar un fiscal 
por siete años y no por los cinco 
meses que le quedaban al ex fis-
cal, José Luis Ruiz Contreras.

El presidente de la Comisión 
de Puntos Constitucionales del 
Poder Legislativo, señaló que, 
junto con el diputado Alejandro 

Leal Tovías, justificaron la 
razón por la cual se consideraba 
nombrar al nuevo fiscal para un 
periodo de siete años y no solo 
para terminar el periodo de Ruiz 
Contreras.

Argumentó que “La Gaceta 
la estarán subiendo este mismo 
martes, para ver cómo viene esta 
consideración, pero sobre todo, lo 
que tenemos que buscar es tener 
un fiscal fortalecido que pueda 
llevar a cabo las funciones pro-
pias de la Fiscalía”.

Mencionó que está de acuerdo 
con el dictamen y en favor de que 
el nuevo fiscal sea electo para un 
periodo de siete años, pero con 
las consideraciones necesarias 
para poder sustentar las razones 
de esta decisión.

STAFF

PLANO INFORMATIVO

La Fiscalía General del Estado 
activó una Alerta Amber por la 
búsqueda de Ian Didier Bautista 
Martínez, de 16 años de edad.

Fue visto por última vez el 20 
de mayo de 2024, en la colonia 
Graciano Sánchez de la capital 
potosina, por lo que se considera 
que su integridad puede estar en 
riesgo.

Este joven mide 1.80 metros; 
es de complexión delgada; tez 
clara; ojos medianos de color 
café; cejas pobladas; pestañas 
medianas y rizadas; orejas 

regulares; nariz ancha y respin-
gada; boca grande; labios media-
nos y mentón ovalado.

La última vez que fue visto 
por su familia vestía una cha-
marra color verde militar con 
capucha, short de mezclilla color 
café y zapatos cafés tipo botín.

Para cualquier informa-
ción sobre su paradero, acudir 
a la Fiscalía Especializada en 
Materia de Derechos Humanos, 
ubicada en Volcán Tacaná #115, 
Fraccionamiento Cumbres de 
San Luis, o comunicarse a los 
teléfonos 444 204 0413 y 444 
811 3039. 

Rechazan reducir número de distritos judiciales

Elección de Fiscal General 
desata polémica

Activan Alerta Amber por 
un adolescente en SLP

Acusan a grupo Vidanta 
de causar ecocidio en el 
Sótano de las Golondrinas



LA CALIDAD DE UNA CIUDAD 
SE refleja en cómo el 
Ayuntamiento gestiona sus 

calles, parques y jardines. Estos es-
pacios son esenciales para la salud 
y el bienestar de los ciudadanos, y 
su buen mantenimiento muestra el 
compromiso de los gobiernos loca-
les con la comunidad.

EL MANTENIMIENTO ES LA 
BASE de cualquier gestión urbana 
eficaz. Los ayuntamientos deben 
programar actividades regulares 
de limpieza, reparación y cuidado 
de infraestructuras, lo que incluye 
desde arreglar baches en las calles, 
hasta podar árboles y limpiar las 
áreas verdes públicas.

COMO ENTIDAD DINÁMICA, 
LA ciudad está en constante cam-
bio, y los espacios públicos deben 
adaptarse a nuevas necesidades y 
tecnologías. Renovar calles, par-
ques y jardines implica instalar 
iluminación eficiente, mobiliario 

urbano moderno y áreas de juegos 
inclusivas.

PARA ESTO ES CRUCIAL 
INTEGRAR tecnologías sosteni-
bles que mejoren la funcionali-
dad y la sostenibilidad ambiental. 
Son tiempos en que el cuidado del 
ambiente es crucial para la vida 
urbana.

UNA BUENA PLANIFICACIÓN 
ES esencial para crear ciudades ha-
bitables y atractivas. Los programas 
de desarrollo urbano deben contar 
con la colaboración de urbanistas y 
arquitectos para diseñar espacios 
accesibles, funcionales y estéti-
camente agradables; esto incluye 
la creación de ciclovías, senderos 
peatonales y áreas recreativas que 
promuevan un estilo de vida activo 
y saludable.

POR SUPUESTO QUE PARA 
LOGRAR lo anterior, es necesa-
ria la participación ciudadana en 
la toma de decisiones sobre los 

espacios públicos.
ORGANIZAR CONSULTAS 

PÚBLICAS, encuestas y talleres es 
fundamental para recoger las opi-
niones y necesidades de la pobla-
ción; esto no solo mejora la satis-
facción con los proyectos, sino que 
también fomenta un mayor sentido 
de pertenencia y cuidado por los 
espacios compartidos.

UN TEMA CRUCIAL ES LA se-
guridad en la vía pública. Esto im-
plica una adecuada iluminación, 
presencia de personal de seguridad 
y medidas de accesibilidad para 
personas con discapacidad. Esto 
hace que los espacios públicos sean 
seguros y amables para todos los 
ciudadanos, sin barreras físicas ni 
riesgos innecesarios.

PARA QUE ESTAS ACCIONES SE 
lleven a cabo de manera efectiva, 
es fundamental que el presidente 
municipal tenga el perfil adecua-
do. Debe tener una visión clara del 

desarrollo urbano sostenible y ser 
capaz de inspirar y motivar a su 
equipo y a la comunidad para al-
canzar esos objetivos.

NECESITA HABILIDADES PARA 
coordinar proyectos simultánea-
mente, manejar presupuestos 
con transparencia y asegurar que 
las obras se realicen en tiempo y 
forma.

NO ES NECESARIO QUE SEA UN 
experto en todas las áreas, pero sí 
que tenga la visión de rodearse de 
personas que, más allá de la políti-
ca y de las procelosas aguas electo-
rales, tengan a la vida en la ciudad 
como una concepción acabada y 
funcional.

AQUÍ NOS DEBE LLAMAR LA re-
flexión a poner atención en decidir 
quién debe regir la gobernanza en 
una ciudad, sin colores, sin parti-
dos, solo con la debida capacidad y 
entereza en lograr el fin propuesto.

@jchessal
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Opinión
bulevar de ideas
JORGE CHESSAL PALAU

PRONTO SE FUERON CINCO 
AÑOS, desde que Andrés 
Manuel López Obrador ganó 

las elecciones y se convirtió en el 
mandatario con más votos en la 
historia de México, con esto, tam-
bién se convirtió en la esperanza 
de mucha gente por las promesas 
que AMLO realizó en campaña.

VAMOS A RECORDAR ALGUNAS 
promesas elementales y revisar 
qué pasó realmente a unos meses 
de que termine este sexenio.

Y VEAMOS ESTA JOYA: “LÓPEZ 
Obrador prometió erradicar la co-
rrupción y la impunidad, ya que 
será la misión principal del nuevo 
gobierno. Bajo ninguna circuns-
tancia, el próximo presidente de 
la República, permitirá la corrup-
ción ni la impunidad”, incluso fue 
más allá y aseguró que, si es nece-
sario, castigará incluso a amigos y 
familiares.

“SOBRE AVISO, NO HAY 
ENGAÑO. Sea quien sea, será cas-
tigado. Incluyo a compañeros de 

lucha, a funcionarios, a los amigos 
y a los familiares”. Uno de los ma-
yores escándalos de corrupción en 
su sexenio es el de Segalmex, que 
superó por mucho el de la estafa 
maestra del sexenio pasado (que 
por cierto también quedó impune) 
y no falta el día en que salgan a la 
luz más corruptelas donde se liga a 
sus hijos en millonarios negocios.

ABRAZOS NO BALAZOS: MÁS 
homicidios. AMLO dijo que cam-
biaría la estrategia de combate a 
la inseguridad y la violencia, uno 
de los problemas más visibles del 
país y sería uno de los principales 
retos durante su gestión.

ENTRE SUS PROPUESTAS EN 
materia de seguridad estaba la 
de sacar al Ejército de las calles 
y mejorar la coordinación y pro-
fesionalización de los policías a 
nivel nacional.

OTRA VEZ, EN LA PRÁCTICA 
sucedió todo lo contrario, el 
Ejército como nunca en las calles 
y manejando las obras faraónicas 

de este sexenio, con una opacidad 
nunca antes vista.

Y VEA ESTE PREOCUPANTE 
DATO, desde diciembre de 2018 
hasta el pasado mes de febrero de 
2024 (periodo en el que AMLO se 
ha desempeñado como presidente 
de México), se reportaron 180 mil 
609 homicidios, con un promedio 
diario de 95 casos.

ES DECIR, ESTE SERÁ EL 
SEXENIO con el mayor número 
de homicidios, superando ya los 
156 mil contabilizados durante el 
mandato de Peña Nieto.

COMO DINAMARCA. Y UNA 
tercera promesa, que se ha ido 
alargando año con año, ya que se 
nos aseguró al inicio que tendría-
mos un sistema de salud de prime-
ra, como en Canadá o Dinamarca. 
López Obrador ha ido postergando 
esa utopía luego de llegar a marzo 
de este año y pues nada que mejo-
ra el sector salud.

EL BOLSILLO. FINALMENTE, 
también prometió crecer a un 

ritmo promedio de 4% anual cuan-
do pedía el voto de la gente, don-
de criticaba la baja expansión 
económica que sus antecesores 
lograron. Y se aventó a lo gran-
de, prometiendo que al final de su 
sexenio, la economía mexicana se 
expandiría 6%.

PERO UNA VEZ MÁS, LA 
REALIDAD es otra y vemos como 
realmente el crecimiento prome-
dio anual en los primeros cinco 
años de gobierno de AMLO es de 
0.8 por ciento, el más bajo para un 
mismo periodo desde Miguel de la 
Madrid (1982-1988).

EN EL SEXENIO DE ENRIQUE 
PEÑA Nieto, el crecimiento pro-
medio en los primeros cinco años 
fue de 1.9 por ciento; con Felipe 
Calderón de 1.0 por ciento y con 
Vicente Fox de 1.2 por ciento.

POR TODO LO ANTERIOR, 
PREGUNTO a los electores: ¿No 
le van a cobrar la factura a López 
Obrador por tantas promesas 
incumplidas?

EL COBRO DE FACTURA

VÍA PÚBLICA

Libertad de Opinión
LUPILLO GONZÁLEZ
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Gane quien gane, 
próximo gobierno 
apoyará a PEMEX
El próximo gobierno de México, que 
será elegido este 2 de junio, enfrenta 
tres riesgos principales para la 
calificación crediticia soberana, incluida 
la posibilidad de que mayores déficits 
fiscales conduzcan a una mayor deuda 
pública, dijo Fitch Ratings.
Si los déficits fiscales se mantienen 
consistentes con un aumento acelerado 

de la deuda pública, eso pudiera afectar 
la calificación soberana de México, sin 
embargo, el futuro o futura presidenta 
de México también tendrá que lidiar 
con Pemex, la compañía energética con 
mayor carga financiera del mundo.

Mercado Pago 
buscará licencia 
bancaria en México
Mercado Pago, la fintech del gigante 
comercio electrónico de Mercado Libre, 
anunció que en los próximos meses 
iniciará el proceso ante las autoridades 
mexicanas para obtener una licencia 
bancaria buscando convertirse en el 
banco digital más grande del país.

Actualmente, Mercado Pago cuenta 
con tarjetas de débito y de crédito, brinda 

préstamos personales y financiamiento 
a pymes, además de la opción de recibir 
remesas. La licencia le permitiría ampliar 
su cartera de productos además de captar 
recursos del público a través de cuentas 
de cheques y ahorro.

AGENCIA REFORMA

La reciente aplicación y actualización 
de aranceles a la importación de 
más de 500 mercancías, por parte 

del Gobierno mexicano, podría tener un 
efecto inflacionario al consumidor final y 
fomentar la comercialización de productos 
irregulares.

Fernando Ramos Casas, presidente del 
Consejo Marítimo Portuario de México, 
ejemplificó el aumento del Impuesto 
Especial sobre Producción y Servicios 
(IEPS) al tabaco, el cual provocó una ola 
de productos ilegales que se comercializan 
sin restricción en el mercado informal a un 
menor valor.

UN GOLPE A LA 
COMPETITIVIDAD
Para BBVA Research, la medida resulta 
proteccionista, limitada y puede llevar 

a que la industria nacional pierda 
competitividad, ya que muchos insumos 
de sectores nacionales son importados y 
con los aranceles se hace más costosa su 
producción.

Los aranceles, di jo, afectarían 
negativamente la atracción de Inversión 
Extranjera Directa (IED) y la relocalización 
de empresas, pues los inversionistas 
podrían percibir dificultades para acceder 
a insumos a precios competitivos.

Consideró que, si la medida tiene 
intenciones de “ser un guiño” a la petición 
de Estados Unidos de regular el comercio 
con China, se debe cuidar que las fracciones 
elegidas realmente tengan un impacto 
benéfico para la producción regional.

“México está muy abierto al mundo, 
ya se va mal este tipo de proteccionismo, 
porque estos sectores han estado protegidos 
desde que nos abrimos al mundo”, afirmó  
Ramos Casas.

AGENCIA REFORMA

Los recortes de personal que está reali-
zando Tesla a nivel mundial ya se reflejan 
en sus planes para Nuevo León. Según 
fuentes cercanas, la compañía retiró a un 
grupo de ocho personas que eran las en-
cargadas de atender en México el tema de 

proveedores para la Gigafactory, ahora, 
manejarán todo desde Estados Unidos.

El informe señaló que en el País ya 
hay proveedores que eventualmente sur-
tirían a la Gigafactory prevista en Santa 
Catarina. La empresa de Musk eliminó las 
vacantes laborales que tenía para México 
y otros 50 países más.

       breves

       gráfico

Alertan efecto inflacionario 
por aranceles

Llegan despidos de Tesla a Nuevo León

México es una economía abierta de libre mercado, cuyo 65 
por ciento del PIB depende de comercio exterior, este tipo de 
medidas dejan un precedente negativo: BBVA Research
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Finanzas
Economía se enfría
La actividad económica acentuó su desaceleración en el bimestre de marzo y abril, 
afectada por menores tasas de crecimiento.

Actividad económica  Variación porcentual anual

Fuente: INEGI
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Mei Yu Hernández Ham, candidata a 
Diputada por el VI Distrito Electoral 
Federal de la coalición Fuerza y 

Corazón por San Luis Potosí, destaca por su 
compromiso con la inclusión y el servicio público. 

Con formación en Derecho y Administración 
Pública, aboga por la honestidad en la política. 
Su liderazgo se define por su persistencia y 
cercanía con las necesidades de la comunidad. 

Propone políticas públicas focalizadas para 
combatir la corrupción y garantizar la integridad 
en el ejercicio legislativo.

Una voz joven
y resiliente

Mei Yu Hernández Ham

PARA EL DISTRITO VI 
  DE SAN LUIS POTOSÍ

ESCANEA EL CÓDIGO 
Y CONOCE MÁS 
DEL CANDIDATO 

EN SU ENTREVISTA 
COMPLETA

Soy una mujer 
persistente,  
muy resiliente  
y también  
muy activa

Juventud y 
compromiso

Luis Enrique López M.

PLANO INFORMATIVO

Luis Enrique López Martínez, candidato 
de Movimiento Ciudadano a la diputa-
ción federal por el VI  Distrito, destaca   

su deseo de hacer la diferencia y  
representar a los jóvenes en la política. 

Abogado de profesión y con experiencia 
empresarial, se prepara para abordar las 
necesidades de San Luis Potosí. 

POR EL CAMBIO 
EN SLP

Enfrenta desafíos con 
perseverancia y busca combatir  

la injusticia. 

Mis 
principales 
valores 
son la 
honestidad 
y la lealtad

ESCANEA EL CÓDIGO 
Y CONOCE MÁS 

AL CANDIDATO EN 
SU ENTREVISTA 

COMPLETA

CANDIDATOS A DIPUTADOS FEDERALES DISTRITO VI FEDERAL: El territorio del Distrito VI está formado por el extremo 
sureste del municipio de San Luis Potosí, incluyendo por 
tanto aproximadamente la mitad de la ciudad
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Juan Carlos Valladares  
Eichelman, candidato por el VI 
Distrito Electoral Federal, con 

experiencia empresarial y como secretario 
de Desarrollo Económico comprende las 
necesidades estatales. 

Destaca por su liderazgo compro-
metido y honesto. Prioriza su familia, 
pero también el bienestar social. Su 
compromiso, capacidad de trabajo y 
relaciones lo distinguen. 

Va por el 
bienestar de SLP

Juan Carlos Valladares

Todo es posible y con 
actitud positiva creo  
que se logran muchas  
cosas en la vida

Soy una mujer 
persistente,  
muy resiliente  
y también  
muy activa

Busco retribuir a San Luis Potosí lo 
que esta tierra me ha dado a mí y a mi 
familia”

Representaré dignamente a los 
potosinos en el Congreso y trabajaré 
incansablemente por el bienestar de 
San Luis Potosí”

2 frases 
que definen al candidato

ESCANEA EL CÓDIGO 
Y CONOCE MÁS DEL 

CANDIDATO EN 
SU ENTREVISTA 

COMPLETA

Su labor como 
funcionario le ha 

permitido una 
visión amplia de las 

necesidades del estado.

ʻʻDefino mi 
liderazgo como 
comprometido  
y honestoˮ

2024

¡Busque la Revista Especial 
Elecciones 2024!

Con información importante  
sobre las candidatas y  

candidatos que buscan un  
cargo de elección popular  

en los comicios del 2 de junio

El territorio del Distrito VI está formado por el extremo 
sureste del municipio de San Luis Potosí, incluyendo por 
tanto aproximadamente la mitad de la ciudad
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ADIÓS
La final de UEFA Champions frente  
al Borussia Dortmund en Wembley,  
el 1 de junio, marcará el último partido 
del alemán con el Real Madrid.

EFE 

E
l centrocampista alemán Toni Kroos 
anunció el fin de su carrera profesional 
a los 34 años, a la conclusión de la 

Eurocopa de Alemania, declinando la propuesta 
de renovación de contrato del Real Madrid y 
despidiéndose en la cima de su carrera.

“7 de julio de 2014, el día de mi presentación 
en el Real Madrid, el día que cambió mi vida. Mi 
vida como futbolista, pero sobre todo como per-
sona. Fue el comienzo de una nueva vida en el 
Club más grande del mundo. Hoy, después de 10 
años, al final de la temporada, esta vida llega a su 
fin”, anunció en sus redes.

“¡Nunca olvidaré esta década tan apasionan-
te y exitosa! Me gustaría agradecer muy espe-
cialmente al presidente Florentino Pérez, al club 
y a todos los que me recibieron con el corazón 
abierto y confiaron en mí. Pero sobre todo quiero 
agradeceros, queridos madridistas, vuestro cariño 
y vuestro apoyo desde el primer día hasta el úl-
timo”, añadió.

Kroos, que ha disputado 463 partidos con el 
Real Madrid, en los que conquistó 22 títulos con 
299 victorias, 89 empates y 75 derrotas, marcó 28 
goles y repartió 93 asistencias, colgará las botas 
siendo el quinto extranjero con más partidos en 
la historia del club blanco tras Karim Benzema, 
Marcelo, Roberto Carlos y Luka Modric. Así mismo, 
Toni contribuyó al éxito de otros 10 títulos con el 
Bayern Múnich, lo que eleva su total a 33 cam-
peonatos a lo largo de su carrera.

“Al mismo tiempo, esta decisión significa que 
mi carrera como futbolista en activo terminará 
este verano después de la Eurocopa. Como siem-
pre he dicho, el Real Madrid es y será mi último 
club”, reconoció tras haber comunicado al club 
que no aceptaba propuesta de renovación por un 
año que tenía sobre la mesa.

“Hoy estoy feliz y orgulloso de haber encon-
trado en mi cabeza y en mi corazón el momento 
adecuado para esta decisión. Mi ambición siem-
pre fue terminar mi carrera en la cima de mi nivel. 
A partir de este instante, en mi mente sólo hay 
un pensamiento principal y nada me va a apartar 
de esto: ¡¡¡A por la 15!!! ¡HALA MADRID Y NADA 
MÁS!”, cerró su mensaje en las redes sociales 
junto a fotos del día de su presentación, de con-
quistas de la ‘Champions’ y con su familia en un 
Santiago Bernabéu vacío tras un partido.

LIGUILLA                       CL - 2024

MAÑANA DOMINGO 26

GRAN FINAL

IDA VUELTA

20:00 
Canal 5/Azteca 7 

19:00 

FINAL

13:00 
Fox Sports

ESPN

HOY

KROOS 
ANUNCIA SU 
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Rechazan contrapropuesta 
de renovación de Checo Pérez

NFL se expandiría al 
mercado de Australia con 
un partido oficial
AGENCIAS

La NFL estaría en conversaciones para 
celebrar un partido oficial en Australia 
dentro del mítico Marylebone Cricket 
Grounds, mejor conocido como el MCG, 
espacio utilizado para jugar el deporte más 
popular en el país de los canguros, a pesar 
de las complicaciones de organización que 
debería tener el calendario para que entre 
un partido de temporada regular. 

De acuerdo con Tom Morris de Nine 
Melbourne, el gobierno de Victoria y los 
dueños del MCG ya tendrían algunas 
conversaciones con la NFL para concretar 
el encuentro que podría ser disputado en 
2025, aunque existiría un planteamiento 
para llevar la cita hasta 2026. Los Angeles 
Rams y los Philadelphia Eagles serían los 
principales candidatos a ir rumbo a Australia 
porque tienen a dicho país como uno de sus 
objetivos comerciales.

AGENCIAS
 

Cuando parecía que la continuidad de 
Sergio Pérez en Red Bull estaba amarra-
da, las negociaciones estarían estanca-
das, por lo que sigue siendo una incóg-
nita su permanencia.

De acuerdo con Luis Manuel López, 
la escudería de Milton Keynes puso en 

la mesa del tapatío una opción, algo que 
fue rechazado, por lo que ahora están en 
el limbo.

“No ha firmado (con Red Bull). Está 
en el último proceso porque el equipo 
ya tiene el contrato por un año y se lo 
ofrecieron a Checo. Él lo iba a revisar 
junto a sus abogados, y mandaron una 
contrapropuesta de dos años, a lo que 

Liga MX Femenil define horarios para la final
AGENCIAS

Rayadas de Monterrey y Águilas del Amé-
rica se enfrentarán en una final inédita 
de la Liga MX Femenil. Después de 13 
torneos disputados del Circuito Rosa, es-
tos dos equipos competirán por primera 
vez entre sí para pelearse el título de la 
temporada.

El duelo que inaugurará la Gran Final 
del Clausura 2024 se jugará este viernes 
24 de mayo a las 20:00 horas en el Co-
loso de Santa Úrsula; mientras que, el 
último partido de la temporada y el que 
definirá a la monarca tendrá sede en el 
Estadio BBVA el lunes 27 del presente 
mes a la misma hora.

Julissa Dávila será baja del 
Atlético de San Luis Femenil

JAZIEL EMANUEL JAIME REYES
PLANO INFORMATIVO

Julissa Dávila será la segunda baja del Atlético 
de San Luis Femenil tras un Clausura 2024 
para el olvido, en el cual las dirigidas por Daniel 
Flores culminaron en el último lugar de la tabla 
con seis puntos.

Julissa Fenanda Dávila González formaba 
parte del Atlético de San Luis como defensa 
central desde 2022. Antes de llegar al cuadro 
femenino, estuvo en clubes como Tigres y Atlas.

La originaria de Monterrey, Nuevo León, de 
26 años de edad, disputó 68 juegos y anotó 8 
goles durante su estancia en San Luis Potosí. 

Red Bull le dijo que no, porque sólo lo 
quieren un año”, señaló el comentarista 
de FOX Sports.

Y es que Red Bull se quiere prote-
ger por si existe algún bajón de nivel de 
Checo Pérez, por lo que ahora le pon-
drían condiciones: “A lo mejor podría 
terminar firmando por un año con op-
ción a un segundo”.

Ambos equipos buscan su tercer 
título. El América, que llega a su 
cuarta final seguida. Las Rayadas, 
por otro lado, no llegaban a esta 
instancia desde el AP21, cuando 
vencieron a Tigres.

RESULTADOS

CELTICS       PACERS
133 128
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Aumenta 40 % robo de 
equipo pesado en México
EFE

Desde 2022, el robo de equipo pesado en 
México aumentó un 40.7% al pasar de 6 mil 
695 a 9 mil 421 unidades aseguradas roba-
das, mientras que la cifra total de autos ase-
gurados robados creció un 2% en el último 
año, según detalló la Asociación Mexicana de 
Instituciones de Seguros (AMIS) en un informe.

Los estados donde más se produjeron 
estos robos fueron Estado de México, Puebla, 
Veracruz, Guanajuato y Jalisco, además, según 
el mismo estudio, las submarcas con mayor 
robo de equipo pesado asegurado en los úl-
timos 12 meses son Kenworth y Freightliner.

Prevé AMLO Salud al 100 % para 
el 4 de septiembre, dice Rocha

AGENCIA

Rubén Rocha, Gobernador de Sinaloa, asegu-
ró que el Presidente Andrés Manuel López 
Obrador prevé que el 4 de septiembre opere 
al 100 por ciento el sistema de salud federali-
zado en el esquema del IMSS Bienestar.

Entrevistado al salir de la reunión que 
sostuvo el Jefe del Ejecutivo con unos 20 
mandatarios locales en Palacio Nacional, el 
morenista informó que, para esa fecha, deben 
quedar terminadas las obras de infraestructu-
ras, equipadas, con personal y garantía en el 
abasto de medicamentos.

SCJN autorizó juico político 
contra Samuel García

AGENCIAS

La Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) validó que el Congreso de Nuevo León 
continúe con el juicio político abierto en con-
tra del gobernador Samuel García Sepúlveda, 
tal como lo solicitó la Comisión Anticorrupción 
en enero del año pasado.

Por unanimidad de votos, aunque con 
la ausencia del ministro Jorge Mario Pardo 
Rebolledo, fue validado el proceso legislati-
vo contra el mandatario local por presuntas 
irregularidades en su administración; sin em-
bargo, también se resolvió la controversia que 
presentó el político neoleonés tras la decisión 
de la comisión del Congreso en su contra. 

Ante esto, en la sesión del martes 21 de 
mayo, las y los ministros tomaron la decisión 
de declarar inconstitucional la normativa del 
párrafo segundo del artículo 203 de la Ley de 
Juicio Político que determina que la persona 
acusada se tiene que retirar del cargo, por lo 
que el militante de Movimiento Ciudadano 
(MC) seguirá al frente de la entidad del norte 
del país durante este proceso.

CFE dará electricidad a Belice, pese a 
sobredemanda

AGENCIA REFORMA

El Presidente Andrés Manuel 
López Obrador informó que 
México ayudará con ener-
gía eléctrica a su país vecino, 
Belice, aunque actualmente el 
País atraviesa una ola de calor 
que ha puesto en emergencia al 
sistema eléctrico nacional.

“Ya se está ahora deman-
dando más energía eléctrica. 
Acabamos de tener una reunión 

con el Primer Ministro de 
Belice y hay un acuerdo con 
ellos de ayudarles también con 
energía eléctrica”, declaró el 
Mandatario.

A pesar de la situación ex-
cepcional provocada por las 
altas temperaturas, López 
Obrador aseguró que se cum-
plirá el acuerdo de suministrar 
electricidad a Belice para evitar 
que enfrenten desabasto.

breves

México, entre los países más 
demandados por inversionistas
AGENCIA

México ha pagado 296.6 millo-
nes de dólares en indemni-
zaciones a inversores extran-

jeros desde 2015, según un informe 
revelado por el Transnational Institute.

Además, señaló que «en 2023, 
México fue el país que más demandas 
de arbitraje de inversión recibió» en el 
marco de tratados de protección de in-
versiones a nivel mundial.

«Con 53 casos en total, México se 
encuentra hoy entre los países más de-
mandados del mundo por inversionis-
tas extranjeros ante tribunales de ar-
bitraje internacional, y es el tercer país 
más demandado de América Latina y el 
Caribe», apuntó en un comunicado la 
organización internacional de investi-
gación e incidencia política.

Tercer país más demandado 
en América Latina
Con ese total, México es el tercer país 

más demandado a nivel regional y el 
cuarto más demandado del mundo, 
mientras que el 93% de las demandas 
fueron interpuestas por inversionis-
tas estadounidenses, canadienses y 
europeos.

Además, dijo que «cada vez más di-
nero público está en riesgo para tener 
que pagar a los inversionistas las can-
tidades multimillonarias resultantes de 
los arbitrajes».

Recordó que la cifra de 296,6 mi-
llones de dólares es tres veces el pre-
supuesto de la Secretaría de Cultura 
de México en 2024 y mayor al presu-
puesto para la búsqueda de personas 
desaparecidas.

Y apuntó que México forma par-
te de 31 Tratados Bilaterales de 
Inversión (TBI) y 11 Tratados de 
Libre Comercio (TLC) que prevén el 
recurso a los tribunales arbitrales 
internacionales como principal me-
canismo de resolución de conflictos 

entre inversores y Estados (ISDS, en 
inglés).

Además, en 2018 se convirtió 
en miembro pleno del Convenio del 
Centro Internacional de Arreglos de 
Diferencias relativas a Inversiones 
(Ciadi) del Banco Mundial. En este in-
forme vamos a mirar al régimen de 
protección de inversiones de México y 
develar sus principales consecuencias 
para el país.

En los últimos años, México tam-
bién ratificó el CPTPP, renegoció el 
T-MEC manteniendo el mecanismo 
ISDS y cerró la renegociación “en 
principio” del acuerdo con la Unión 
Europea (TLCUEM).

Ante este escenario, la organiza-
ción recomendó auditar todos los tra-
tados de protección de inversiones y 
suspender la posibilidad del uso de de-
mandas; salir del Ciadi y no firmar nue-
vos tratados con cláusula de protección 
de inversiones.

México ha pagado 
296.6 millones 
de dólares en 
indemnizaciones a 
inversores extranjeros 
desde 2015
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AGENCIA REFORMA

La candidata opositora a la Presidencia, 
Xóchitl Gálvez, prometió abrir una 
investigación a Mario Delgado, líder de 
Morena, por sus presuntos nexos con el 
huachicol.

Durante un mitin en la capital 
mexiquense, Xóchitl afirmó que se 
mantiene en lo que reveló en el debate 
presidencial: que el dirigente more-
nista es investigado por autoridades 
estadounidenses.

Después de las acusaciones de la 
candidata presidencial, 250 intelec-
tuales llamaron a votar por Xóchitl 
Gálvez este 2 de junio.

Entre los promotores del voto por 
la candidata opositora están el poeta 
Gabriel Zaid, el antropólogo Roger 
Bartra, el historiador Enrique Krauze, el 
escritor Enrique Serna, el crítico literario 
Christopher Domínguez y la internacio-
nalista Isabel Turrent, quienes pidieron 
rechazar la “uniformidad gris y autori-
taria del obradorismo”.

AGENCIAS

“Estoy contenta por el debate, en 
el sentido de que no caí en provo-
caciones”, destacó la candidata 
presidencial de Morena, Claudia 
Sheinbaum, quien, además, aclaró 
que la elección no será sólo un 
“trámite”, ya que cuando lo dijo fue 
“un chascarrillo”.

“Me dijeron ‘ya ganaste, qué sigue 
hacia adelante’, y yo dije bueno, pues 
falta el trámite hacia el 2 de junio, pero 
fue evidentemente un chascarrillo en 
ese momento, pero evidentemente 
que nosotros valoramos mucho lo que 
significa la participación del pueblo de 
México y si alguien lo valora siempre 
hemos sido nosotros”, mencionó.

Posteriormente, Sheinbaum 
encabezó un mitin en la alcaldía 
Magdalena Contreras, donde rechazó 
que AMLO sea “autoritario”, e insistió 
en que la oposición busca hacer 
“fraude” el 2 de junio, porque “el 
PRIAN” está buscando comprar votos.

AGENCIAS

Más de 200 académicos e intelectuales 
cerraron filas a favor de la candidata 
a la Presidencia de la República de la 
coalición Fuerza y Corazón por México, 
Xóchitl Gálvez Ruiz, y se posicionaron 
en contra del proyecto de Andrés 
Manuel López Obrador (AMLO) y de 
Morena.

No obstante, en la lista de firmantes 
destacó el nombre del exvocero de 
la administración de Vicente Fox 
Quesada, Rubén Aguilar Valenzuela, 
quien actualmente es suegro de Jorge 
Álvarez Máynez, aspirante a la titula-
ridad del ejecutivo con Movimiento 
Ciudadano.

No ha sido el único movimiento a 
favor de la política hidalguense que se 
ha visto del personaje cercano al Partido 
Acción Nacional (PAN), puesto que en 
su cuenta oficial de X, antes Twitter, ha 
compartido muchos mensajes a favor 
de la coalición conformada por el blan-
quiazul, el PRI y el PRD.

AGENCIAS

Al ser cuestionada sobre un posible 
conflicto de interés con el Estado de 
ganar la Alcaldía de Monterrey, la 
emecista Mariana Rodríguez aseguró 
que será ella y no el Gobernador quien 
tome las decisiones del Municipio.

Tras cal i f icar  de machista la 
pregunta, Rodríguez respondió que la 
relación entre el Estado y el Municipio 
no excedería los límites personales.

“Si yo estoy contendiendo por este 
cargo es porque yo quiero”, dijo, ante 
unos 200 estudiantes.

“Samuel no va a tomar las deci-
siones por mí, y las voy a tomar yo”, 
añadió.
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Promete Xóchitl investigar a 
Mario Delgado por huachicol

Sheinbaum se disculpa por 
decir que las elecciones son 
trámite

Suegro de Máynez cierra 
filas a favor de Xóchitl

Samuel no va a tomar las 
decisiones por mí: Mariana

EL DÍA A DÍA DE LOS CANDIDATOS 
EN REDES SOCIALES

Nuestro planeta no dará segundas oportunidades.

Me comprometí a trabajar como Presidenta 
de México en la Agenda por el Futuro que me 
propusieron organizaciones de la sociedad civil.

En ella se contemplan promover acciones en 
favor de las energías limpias, movilidad soste-
nible, conservación de ecosistemas, garantizar el 
acceso al agua y la salud.

Vamos juntos a regresarle su futuro a las y los 
jóvenes mexicanos.

Xóchitl Gálvez firma compromiso de acciones 
en favor a las energías limpias, movilidad soste-
nible y más en beneficio del medio ambiente.

Claudia Sheinbaum presumió nueva encuesta 
que la coloca en primer lugar con un 68% tras 
el tercer y último debate.

Jorge Álvarez Máynez promete sueldo de 20 mil 
pesos para todos los maestros de educación básica.

Por qué las maestras y los maestros no pueden 
tener un salario digno? 

Si lo más importante de un país son sus niñas 
y sus niños, ¿Por qué no tratar con dignidad a 
quienes les educan?

El 15 de mayo hice este compromiso. Y lo 
vamos a cumplir. #VotaMáynezPresidente

Les comparto la última encuesta de 
@herasdemotecnia
Este 2 de junio no dejes de votar. ¡Vamos 
a ganar!

NUESTROS 
SUSCRIPTORES 
OPINAN: 

TENDENCIA

ENCUESTA 

DEL 

CANAL DE 

WHATSAPP 

ÚNETE Y 

PARTICIPA

AGENCIA REFORMA

El Presidente Andrés Manuel López 
Obrador informó que ya son más de 500 
los candidatos que cuentan con medidas 
de protección por parte de autoridades 
federales.

En su conferencia mañanera, reiteró 
que hay buena coordinación entre el 
Gabinete de Seguridad y el INE para 
atender las peticiones de aspirantes a 
algún cargo público rumbo a las elecciones 
del 2 de junio.

“Ya pasa de 500 el número de candi-
datos que tienen protección, lo vamos a 
seguir haciendo, y también los otros servi-
cios de cuidado de la paquetería por parte 
de la Guardia Nacional y otras peticiones 
del INE que se están cumpliendo”, aseguró.

#ClaudiaPresidentaDeMéxio se posi-
cionó en el segundo lugar de las 
tendencias en X este martes.

Pasan de 500 los candidatos que tienen protección: AMLO
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EFE

Después de asumir el cargo el 20 de 
mayo de 2019, Volodímir Zelenski 
ha completado un período de 

cinco años como presidente de Ucrania. 
Ahora, al término de su mandato, deja 
atrás un legado marcado por diversos 
desafíos por el conflicto en el Donbás.

Su presidencia cambió radicalmente 
cuando el 24 de febrero del 2022, Rusia 
lanzó un ataque total contra Ucrania, 
marcando el inicio de una guerra que 
todavía no tiene un final a la vista.

Cinco años después de asumir la 
presidencia, Zelensky agota su primer 

mandato sin la posibilidad de celebrar 
elecciones debido a la ley marcial vigente. 
El conflicto con Rusia ha consolidado su 
papel como líder de un país invadido, 
alejándolo de su objetivo inicial de alto 
el fuego y diálogo.

DE ACTOR A PRESIDENTE
Antes de ser presidente, Zelenski era un 
conocido actor, abogado y político ucra-
niano. Hoy, con 46 años, su fama global 
como líder de una nación en guerra 
supera con creces su notoriedad anterior.

Ha ganado respeto entre los líderes 
y la opinión pública internacionales, 

aunque su mandato ha estado lleno de 
decisiones difíciles, como la movilización 
de la población masculina adulta y la 
posible renuncia a territorios para poner 
fin al conflicto.
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Internacionales Escanea el QR  Escanea el QR  
Te invitamos a leer 
nuestra versión web.

Por ahora, seguirá 
liderando sin 
elecciones, ya que 
la Constitución prohíbe 
comicios mientras esté 
vigente la ley marcial. 
Los ucranianos, en su 
momento, podrán expresar 
su opinión sobre su 
liderazgo y las decisiones 
tomadas durante este 
periodo crítico 

breves

Rusia inicia maniobras con 
armas nucleares tácticas

EFE

Las fuerzas del Distrito Militar Sur de Rusia, 
que limita con Ucrania, iniciaron las manio-
bras con armas nucleares tácticas anun-
ciadas por el presidente ruso, Vladímir Putin, 
en respuesta a las “amenazas de Occidente”, 
informó el Ministerio de Defensa ruso.

Además, las unidades de la Fuerza 
Aeroespacial rusa que participan en las 
maniobras practican el emplazamiento de 
“proyectiles especiales” en las naves aéreas, 
“incluyendo misiles hipersónicos aerobalís-
ticos Kinzhal, y vuelos a las zonas estable-
cidas de patrullaje”.

Trump decide no testificar 
en su juicio penal

EFE

El expresidente estadounidense. Donald 
Trump decidió no testificar como uno de los 
testigos de su defensa en su juicio penal de 
Nueva York, donde se le acusa de falsificar 
documentos para silenciar a una actriz porno 
y proteger su carrera presidencial en 2016.

Trump, que es el primer exmandatario de 
Estados Unidos en someterse a este trámite, 
está acusado en este juicio de 34 delitos 
graves de falsificación. De ser encontrado 
culpable, podría ser sentenciado a una pena 
entre la libertad condicional y los cuatro 
años de prisión.

Aumentan ETS en el mundo

AGENCIA

Las epidemias mundiales de VIH, hepatitis 
víricas e infecciones de transmisión sexual 
(ITS) siguen planteando importantes retos 
para la salud pública y causan 2.5 millones 
de muertes al año, según el nuevo informe 
‘Aplicación de las estrategias mundiales 
del sector de la salud’ de la Organización 
Mundial de la Salud (OMS).

Los nuevos casos de sífilis entre adultos 
de 15 a 49 años aumentaron en más de 
un millón en 2022, alcanzando los ocho 
millones, combinado con el descenso insu-
ficiente en la reducción de las infecciones 
por VIH y hepatitis víricas amenazando las 
metas para  2030.

CINCO AÑOS 
DESPUÉS

EFE

La crisis diplomática entre España y 
Argentina, que empezó durante la visita 
a Madrid del presidente argentino Javier 
Milei, subió de tono, después de que el 
mandatario calificara al presidente del 
Gobierno español, Pedro Sánchez, como 

“calaña de gente atornillada al poder” y 
tildara de “corrupta” a su esposa, Begoña 
Gómez.

Estas palabras provocaron la ruptura 
de relaciones diplomáticas, en una crisis 
sin precedentes que, según fuentes del 
ministerio de Asuntos Exteriores español, 
es muy grave y tiene difícil solución.

Crisis diplomática entre España y Argentina sube de tono

Pedro Sánchez  Javier Milei

ZELENSKY
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Espectáculos

AGENCIA

La película de John Krasinski sobre ami-
gos imaginarios “IF” fue la más taqui-
llera este fin de semana en Estados 

Unidos, al recaudar 35 millones de dólares, 
según estimados de la industria divulgados 
el domingo.

Con las actuaciones de Ryan Reynolds y 
Cailey Fleming, y las voces de Steve Carell, 
Matt Damon, Emily Blunt, Louis Gossett Jr. , 

Phoebe Waller-Bridge y Maya Rudolph, “IF” 
fue idea original de Krasinski, quien escribió 
el guión, la dirigió y la protagoniza.

Paramount estrenó la película, que según 
reportes costó 110 millones de dólares para 
producir, en 4 mil 041 cines en Norteamérica. 
A nivel internacional, recaudó 20 millones 
en 56 mercados, para un debut global de 55 
millones.

“IF” tuvo reseña mixta (49% “podrido” en 
Rotten Tomatoes), pero la audiencia le dio 

calificación de A en CinemaScore. El estudio 
considera que fue un estreno exitoso y es op-
timista en cuanto a su durabilidad a medida 
que empieza el verano y los niños empiezan 
sus vacaciones escolares.

Mientras tanto, en 10 días en los cines, 
“Kingdom of the Planet of the Apes” ha re-
caudado más de 100 millones de dólares en 
Estados Unidos y 237 millones a nivel inter-
nacional. Quedó de segunda este fin de sem-
ana con 26 millones (una baja de 55%).

AGENCIA

Continúan las sorpresas que 
prepara la Feria Nacional 
Potosina para la edición de 
este de 2024, ahora se ha dado 
a conocer que 'Black Eyed 
Peas' se une a la alineación de 
artistas que se presentarán en 
el Teatro del Pueblo.

Fue a través de Facebook que 
el gobernador Ricardo Gallardo 
reveló que la agrupación esta-
dounidense se suma a la espec-
tacular cartelera de la feria.

Black Eyed Peas (también 
conocidos como The Black 
Eyed Peas) es una banda es-
tadounidense de hip hop/
pop formada en 1995 en Los 
Ángeles , Cal i fornia . Han 
sido ganadores del premio 
Grammy seis veces. El grupo 
está actualmente integrado 
por los vocalistas Will.i.am, 
Apl.de.Ap, Taboo y J. Rey 
Soul. Fergie fue la vocalista 
femenina hasta su salida en 
2017.

Taylor Swift, en 
negociaciones 
para debutar en 
película de Marvel
AGENCIA

Taylor Swift, una de las cantan-
tes más populares del mundo, po-
dría estar a punto de dar un salto 
al mundo del cine de superhéroes. 
Según informes, la artista se reunió 
con el jefe de Marvel Studios, Kevin 
Feige, para discutir un posible papel 
en el Universo Cinematográfico de 
Marvel (MCU).

La noticia difundida inicialmen-
te por el experto Daniel Richtman, 
generó gran expectativa entre los 
fanáticos de Swift y Marvel. Si bien 
no se ha revelado ningún detalle 
oficial sobre el papel que la artista 
podría interpretar, algunos rumores 
sugieren que podría ser la estrella 
pop Dazzler, una mutante con la 
habilidad de convertir el sonido en 
energía.

Dazzler es un personaje popular 
entre los fanáticos de los X-Men, y 
la intérprete de “Shake It Off”, de 
34 años, encajaría perfectamente ya 
que incluso portan un look muy pa-
recido. Además, su llegada a Marvel 
coincidiría con la reciente incorpo-
ración de los mutantes a la franqui-
cia, lo que abre un sinfín de posibili-
dades para nuevas historias.

Por el momento, no hay confir-
mación oficial por parte de ningu-
na de las partes. No obstante, cabe 
mencionar que anteriormente, se 
dijo que este mismo rol de Swift se 
incluiría en el próximo largometraje 
Deadpool & Wolverine.

Black Eyed Peas llegarán 
a la FENAPO 2024

'Amigos imaginarios'
debuta en el número 1 de la taquilla
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Shakira anunciará 
conciertos en México 
este 2024

AGENCIA

La cantante y compositora de 47 
años de edad Shakira Isabel Mebarak 
Ripoll mejor conocida como Shakira, 
sorprendió a sus seguidores al anun-
ciar su próximo álbum de estudio 
con el cual se embarcará en una gira 
o tour mundial.

Los rumores apuntan a que Sha-
kira ofrecerá tres conciertos en la Re-
pública Mexicana, específicamente 
en CDMX, Monterrey y Guadalajara, 
el más importante se llevaría a cabo 
en el Estadio Azteca de la Ciudad de 
México, por lo que la barranquillera 
estaría de visita en la capital del país 
durante el último trimestre del 2024 
y los boletos saldrían a la venta en las 
próximas semanas.

AGENCIA REFORMA

Jason Momoa y Adria Arjona son novios. 
Así lo confirmó el intérprete de Aquaman 
a través de un posteo en Instagram donde 
reconoció a la actriz como su amor.

El actor de 44 años compartió una serie 
de fotografías para agradecer las experiencias 
que le dejó un reciente viaje a Japón, destino 
que gozó acompañado de la hija de Ricardo 
Arjona.

 "Japón, eres un sueño hecho realidad, me 
dejaste alucinado. Estamos muy agradecidos 

por todos los que abrieron sus hogares, 
creando recuerdos con nuevos amigos y vie-
jos amigos, compartiendo otra aventura in-
creíble con mi amor. En la sala de motocicle-
tas y caos", escribió Momoa en la descripción.

En un par de fotos se puede observar a 
la pareja, alegre en todo momento. Una de 
las instantáneas dejó ver a Momoa y Arjona 
abrazados en lo que parece ser una reunión 
con amigos, mientras que en la segunda, los 
dos famosos posaron muy sonrientes y des-
peinados por el viento frente a un paisaje del 
destino.

AGENCIAS

El viernes 24 de mayo se estrenará un 
emocionante dueto entre Yuri y Diego 
Verdaguer titulado "Quién de los dos 
será", una canción que ha conmovido a 
varios países y llegó al top ten de la radio. 
El lanzamiento incluirá también un con-
movedor video donde aparecerán ambas 
figuras.

Diego dejó grabada la maqueta de esta 
canción, y Amanda Miguel junto a su hija 
Ana Victoria consideraron que sería ideal 
unir su voz a la de Yuri, quien desde hace 
tiempo expresó su deseo de participar en 
el disco póstumo de duetos que se está 
preparando. El resultado es un home-
naje sincero a la memoria del maestro 
Verdaguer.

El tema de la canción trata sobre el do-
lor de una ruptura en una relación, pero 

también deja entrever una esperanza de 
reconciliación. La letra y la melodía, a pe-
sar de su tristeza, son bellas y reflexivas, 
recordando la importancia del entendi-
miento y la lucha por superar adversida-
des en una relación.

Jason Momoa 
confirma 
noviazgo con hija 
de Ricardo Arjona

Yuri y Diego Verdaguer estrenarán 
el tema “Quién de los dos será”

Cancelan 
concierto en 
Campo Marte
AGENCIA REFORMA

Los cantantes Alfredo Olivas 
y Julión Álvarez anunciaron la 
cancelación de su gira "Prófugos 
del Anexo, En las Pedas y en los 
Pedos" que se realizaría en el 
Campo Marte de la CDMX.

Los conciertos, que incluyen 

corridos que enaltecen a los tra-
ficantes de drogas, se realizarían 
los días 20 y 21 de junio en la 
sede que es administrada por la 
Sedena.

"Quedan pospuestas hasta 
nuevo aviso por circunstancias 
que están fuera de nuestras manos 
() esto se vio frenado por razones 
que más adelante serán de su co-
nocimiento", informó la empresa 
organizadora en un comunicado.
Una de las canciones más exitosas 
de Olivas es "El malo de Culiacán", 
cuya letra cuenta los combates 
entre narcos.

Las películas más 
taquilleras del fin de 
semana
1. IF

$35 millones.

2. Kingdom of the Planet of 
the Apes 
$26 millones.

3. The Strangers—Chapter 1
$12 millones.

4. The Fall Guy
$8.5 millones.

5. Challengers 
$2.9 millones.

6. Back to Black
$2.9 millones.

7. Tarot
$2 millones.

8. Godzilla x Kong: The New 
Empire
$1.7 millones.

9. The Blue Angels
$1.3 millones.

10. Unsung Hero
$1.1 millones.
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Fue ejecutado un hombre, a bala-
zos, en su domicilio, en el mismo 
evento otro resultó con graves 
lesiones en un ataque a balazos 
ocurrido en una casa de la calle 
Océano Atlántico, en la colonia Las 
Brisas en el municipio de Tamuín.

Raúl N., de 22 años, fue encon-
trado sin vida en el lugar de los he-
chos, mientras que Ángel Manuel 
G., de 20 años, sufrió heridas gra-
ves. Según fuentes oficiales, varios 
hombres armados irrumpieron en 
la casa y abrieron fuego contra los 
jóvenes.

Varios  paramédicos  de  la 
Cruz Roja de Tamuín acudieron 
rápidamente al lugar para aten-
der a Ángel Manuel G., quien fue 

trasladado de urgencia a un centro 
médico para recibir atención espe-
cializada debido a la gravedad de 
sus heridas.

La zona fue inmediatamente 
acordonada por las autoridades 
policiales para preservar la esce-
na del crimen. La Fiscalía General 
del Estado ha iniciado una inves-
tigación para esclarecer los hechos 

y dar con los responsables del 
ataque.

Hasta el momento, no se han 
divulgado detalles adicionales so-
bre los agresores ni los posibles 
motivos del ataque. Las autorida-
des hacen un llamado a la ciudada-
nía para que proporcione cualquier 
información que pueda ayudar en 
la investigación.

Encontraron su cuerpo dentro de 
una vivienda
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Soledad de Graciano Sánchez, 
SLP.- Bajo el protocolo co-
rrespondiente, la Fiscalía 

abrió una carpeta de investigación 
por el deceso de una mujer en la 
colonia San Francisco, del munici-
pio Soledad de Graciano Sánchez.

Este suceso se registró en la 

avenida Valentín Amador, donde 
se localizó el cuerpo sin vida de 
una mujer.

En respuesta al reporte, poli-
cías investigadores se trasladaron 
al lugar, donde constataron que se 
encontraba el cuerpo de una per-
sona del género femenino sin vida 
al interior de un inmueble y auto-
ridades municipales efectuaron la 
detención del probable partícipe.

Se notificó al Servicio Médico 
Legal (Semele) para que realizara 

el traslado del cuerpo y la necrop-
sia de Ley. El personal de Servicios 
Periciales acudió al sitio para rea-
lizar el procesamiento y análisis 
del área.

Elementos operativos de la 
Fiscalía llevan a cabo las acciones 
necesarias y labores de campo, que 
permitieron identificar a la perso-
na fallecida.

Sin embargo, la policía investi-
gadora continuará con las diligen-
cias correspondientes.

Seguridad

Asesinan a una mujer;
hay un detenido

Hombre fue ejecutado, hay un herido

Asesinan a hombre, por pleito entre 
familias

Como saldo  de una reyerta entre familias resultó muerto un 
hombre con un balazo de escopeta en la colonia El Mirador. 
No se reportaron detenidos participantes en los hechos.

El fallecido ha sido identificado como Pedro N., de 38 
años de edad. Según los informes, el incidente ocurrió el 
domingo cerca de las diez de la noche. Pedro salió de su vi-
vienda, ubicada en la calle Mariano Jiménez, a bordo de su 
camioneta.

A unas cuadras de su casa, al circular por la calle de 
Allende, Pedro fue interceptado por tres sujetos, quienes 
son familiares entre sí y con los cuales mantenía rencillas. 
Estos individuos, que se desplazaban en otra camioneta, le 
dispararon aparentemente con una escopeta.

El vehículo de Pedro recibió varios impactos y él fue heri-
do de un balazo que le entró por la espalda cerca del hombro 
izquierdo, alcanzando el tórax y causándole una grave lesión.

Acudieron agentes policiales de todas las corporaciones 
al lugar de los hechos, el sitio fue acordonado con cinta plásti-
ca y, se procedió, por parte de la policía y personal de pericia-
les, para buscar y recoger los indicios de probable evidencia.

Luego de certificar las lesiones que presentaba el 
cadáver, se dieron instrucciones para ser llevado al 
Servicio de Medicina Legal para la práctica de la autopsia 
correspondiente.

Detenido, presunto objetivo criminal

Derivado de los dispositivos de seguridad, efectuados por 
elementos de la Guardia Civil Estatal (GCE), un presunto 
objetivo criminal, fue detenido en la capital potosina; dicha 
persona además cuenta con una orden de aprehensión vi-
gente, del mes de abril.

Autoridades estatales efectuaban recorridos de seguridad 
y prevención en la colonia General I. Martínez, cuando en la 
calle General Francisco Naranjo, visualizaron a un hombre, 
quien trató de evadir la presencia policial y aceleró su paso, 
lo que alertó a la GCE, quienes le indicaron que se detuviera. 
Luego de inspeccionarlo, fue sorprendido con una bolsa que 
contenía marihuana.

Tras consultar el estatus de Juan “N” de 43 años, resultó 
contar con un mandamiento judicial vigente, por probables 
delitos contra la vida y la integridad corporal. De inmediato 
se procedió a su puesta a disposición ante las autoridades 
correspondientes.

Dos detenidos por conducir vehículos en 
estatus irregular

Mediante los operativos de seguridad que son desarrollados 
por agentes de la Guardia Civil Estatal (GCE) para inhibir ac-
tos delictivos como el robo de vehículos, entre otros ilícitos, 
dos hombres resultaron detenidos, por probable conducción 
de vehículos en estatus irregular.

Uno de los sucesos tuvo lugar en el municipio de 
Rioverde, sobre la colonia Victoria, ahí fue detenido Luis 
“N” de 29 años, quien circulaba a bordo de una motocicleta 
sin placa, misma que presentó además alteraciones en sus 
números confidenciales, tanto del motor como el número 
de serie, lo que derivó a su arresto.

A su vez, en el municipio de Ciudad Fernández, Severo 
“N” de 40 años, fue detectado sobre el Ejido El Refugio, a 
bordo de un camión Chevrolet, tipo Kodiak, el cual portaba 
placas sobrepuestas, mismas que pertenecen a un vehículo 
tipo Sedan, lo que derivó a la detención de dicha persona.
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Se ha fortalecido la 
coordinación

El titular de la Secretaría de Seguridad 
y Protección Ciudadana del Estado, 
José Luis Ruiz Contreras, señaló que 

se han fortalecido los mecanismos de coor-
dinación y comunicación con autoridades 
electorales federales y estatales, con el 
propósito de proporcionar a la población la 
confianza de que podrán acudir a deposi-
tar de manera libre y segura su sufragio el 
próximo 2 de junio.

Explicó que para este fin se instaló la 
Mesa de Coordinación para la Construcción 
de la Paz Social, que estará instalada de 
forma permanente desde esta semana hasta 
que concluya el proceso electoral, a fin de 
garantizar la paz social que corresponde al 
Estado.

 
Lo que se busca es lograr un 
saldo blanco
Ruiz Contreras detalló que el plan de segu-
ridad incluye estrategias que permitirán el 
correcto desarrollo del proceso electoral, 
antes, durante y después de los comicios, 

por lo que se determinado poner especial 
atención en los últimos mítines para evitar 
que surja cualquier incidente porque el 
reto y la responsabilidad son no escatimar 
esfuerzos humanos para obtener un saldo 
blanco en este proceso electoral, que se ha 
dicho que es el más grande de la historia 
moderna del país.

El secretario de Seguridad señaló que 
en la sesión permanente están partici-
pando Guardia Civil estatal, la Secretaría 
de la Defensa Nacional (Sedena), Guardia 
Nacional, Fiscalías General de la República 
y Estado, además de Protección Civil Estatal 
y municipales.

 
Declaran abierta y en sesión 
permanente Mesa Estatal de 
Seguridad
El propósito de estas acciones, dijo José Luis 
Ruiz Contreras, es tener un proceso elec-
toral en orden y bajo condiciones de paz, 
dando así continuidad al trabajo que se ha 
realizado desde que empezó el proceso local, 
el pasado 20 de abril y que ha dado buenos 
resultados, ya que en la entidad no se han 
tenido atentados contra los participantes en 
el proceso electoral.

El titular de la Secretaría de Seguridad 
Estatal, José Luis Ruiz Contreras, señaló 
que a través del Poder Ejecutivo del Estado 
se instaló de manera permanente la Mesa 
Estatal para la Coordinación de la Paz para 
garantizar unas elecciones seguras para las 
y los potosinos.

El secretario de Seguridad dijo que el 
compromiso de la autoridad estatal con 
las autoridades electorales y la sociedad es 
firme y total para lograr que la mayor parte 
de los potosinos registrados en la Lista 
Nominal, salgan y se sientan seguros de 
acudir a las casillas electorales, sin temor.

 
Garantizar la tranquilidad y el 
orden, la meta
Por ello, dijo Ruiz Contreras, el Plan de 
Seguridad tiene como propósito funda-
mental garantizar la seguridad tanto de los 
candidatos como de los votantes y de los 
potosinos que fungirá como funcionarios de 
casilla bajo el plan operativo, en coordina-
ción con los tres órdenes de gobierno que 
incluye la vigilancia de las campañas para 
evitar incidentes y garantizar el desarrollo 
y finalización de las campañas en orden y 
tranquilidad.

José Luis Ruiz Contreras dijo que a 10 
días de la jornada electoral, se está forta-
leciendo la coordinación interinstitucional 
por lo que estos días se apoyará con la vigi-
lancia de la distribución de paquetes elec-
torales, así como los operativos para vigilar 
oficinas, comités y comisiones del Ceepac, 
además de resguardar el desarrollo de la 
jornada y el traslado de los paquetes para 
hacer el cómputo para el desarrollo de un 
proceso electoral en paz y tranquilidad.

Toda la fuerza de tarea 
cuidará la elección

José Luis Ruiz 
Contreras
SECRETARIO DE SEGURIDAD

 “Se está dando 
continuidad al 
trabajo realizado 
desde que empezó 
el proceso local, el 
pasado 20 de abril y 
que ha dado buenos 
resultados”

“Participan la Guardia Civil 
estatal, Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena), Guardia 
Nacional, Fiscalías General de 
la República y Estado, además 
de Protección Civil Estatal y 
municipales”

así lo dijo
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